

Madrid, 16 de Marzo de 2021

Desde ANCADES queremos manifestar nuestra preocupación a raíz del brote virulento de Rinoneumonitis Equina. Este brote nos hace ver lo frágil que somos ante las diferentes enfermedades infectocontagiosas.

El impacto que ha tenido en la competición tanto internacional como nacional, anulando todos los eventos, nos hace retrasar la formación programada de nuestros caballos un año mas, después de la clausura de la competición en gran parte del año 2020 que se produjo por motivos del COVID 19. Estas competiciones son la base de nuestra formación, promoción y comercialización.

Y todo ello sin mencionar el impacto económico que genera la falta de competición pues disminuye drásticamente las transacciones comerciales y de sobremanera la de ejemplares de gran valor objeto de nuestra cría.

Nuestro país que alberga numerosas competiciones internacionales, que son motor de la economía local y escaparate de nuestros productos, recibe anualmente mas de 3.000 caballos procedentes de todo el mundo, siendo por una parte un gran impulso para las zonas donde se desarrollan y un gran valor de promoción deportiva y de mercado. Pero constituyen también una fuente de oportunidades para las enfermedades infectocontagiosas.

Queremos elevar una propuesta para hacer estas competiciones, tanto nacionales como internacionales, más seguras en este aspecto. Queremos que el MAPA considere la exigencia de vacunación, en este caso de Rinoneumonitis Equina, según los protocolos de inoculación propuesto por los fabricantes, es decir dos veces al año, para favorecer la inmunidad de rebaño dentro del país y de las competiciones y así poder seguir desarrollando nuestra actividad deportiva, de formación y económica.

Como indica el propio MAPA en su protocolo de actuación:

"RINONEUMONÍA EQUINA - PROTOCOLO DE ACTUACIÓN ANTE LA SOSPECHA Y CONFIRMACIÓN DE UN FOCO

3.4. Implementación de Protocolos de Prevención para prevenir nuevos focos de HVE-1. Con independencia de los tratamientos de mantenimiento y paliativos administrados por el veterinario clínico, se recomienda un buen manejo de explotación, con adecuadas prácticas de higiene y bioseguridad, así como de la vacunación de todos los animales para incrementar el nivel de protección en la población. La vacunación no confiere una protección total pero su uso es eficaz para reducir el número de abortos y la intensidad e incidencia de las formas respiratorias y neurológicas."



Creo que esta propuesta a elevar al MAPA, es sencilla y asumible por todas las partes implicadas, cada uno haciendo o exigiendo en su ámbito desde las Asociaciones de criadores de caballos, Federaciones deportivas y Comités Organizadores de competiciones de las diferentes disciplinas.

Solo el trabajo individual y en conjunto de todos los implicados nos servirá para generar un área de inmunidad en nuestro país que favorezca recuperar la confianza de los competidores y propietarios nacionales e internacionales.

Santiago Núñez Plaza Presidente